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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。在總質詢時，我直接跟賴院長講慶

富獵雷艦的弊案當中，幫助洗錢把詐貸數十億的錢洗到中國的紙上公司 QD 

Partners 負責人是陳偉志，結果 QD Partners 竟然還去設立另外一個子公司叫做

興得利，負責人是李維峰，陳偉志與李維峰兩個人現在都已經被檢察官起訴了，結

果洗錢的髒錢跑到我們大寮水上樂園開發案裡面去，當時院長承諾我要徹查這件

事，部長你也告訴我說，你一定會指示經濟部控制的中鋼公司把這件事情徹查清

楚，但我今天要跟部長講的是財政委員會針對這件事情提出報告，你們經濟部的代

表、中鋼公司的人也來了，結果承認了兩件事，第一個我直接問高捷為什麼說興得

利與慶富是獨立無關的公司，這樣不就直接被官方的資料打臉？興得利明明就是 

QD Partners，就是幫慶富協助洗錢的子公司，QD Partners 的負責人就是陳偉

志，更離譜的是，這是你們經濟部上一次在財政委員會裡面提出的書面報告，我直

接問為什麼付給高捷的錢，竟然是從慶富公司直接匯 1,000 萬給高捷，結果你們

經濟部提出的報告說，當初是因為 QD Partners 有外匯管制，之後我跟央行總裁

談到這件事情，央行總裁搖頭嘆息說，台灣現在是什麼年代了？經濟部提出的報告

竟然還寫說台灣外匯管制，要笑死人嗎？ 

 

  其次，更可笑的是說 QD Partners 在台灣根本沒有帳戶，高雄地檢署的起訴

書寫得很清楚，台銀有 OBU，中國信託有 OBU，這分明就是政府所提出的報告

竟然在幫 QD Partners、興得利公司這些詐貸洗錢的犯罪集團把錢洗到高捷做掩

護，結果我那天問誰要為經濟部的報告背書、誰要為經濟部提到立法院的報告負

責，沒有一個人說他要負責，請問部長，這是怎麼回事？ 

 

主席：請經濟部沈部長說明。 

 

沈部長榮津：主席、各位委員。這個部分，我會請我們國營會把它弄清楚…… 

 

黃委員國昌：部長，你到今天還在跟我講空話，第一次我問你的時候，你說你不會

包庇，你要徹查，我選擇相信你，結果你竟然將這種報告內容提到財政委員會，我

https://youtu.be/LhIZ-nOdU7c


最後問，今天經濟部誰派的代表要為這份報告內容負責？結果連你們控制的中鋼公

司派到財政委員會的代表看到也不敢講話，沒有人要為你們經濟部提到國會來的報

告背書負責，這件事情會不會太扯？請問我要求經濟部控制中鋼公司的高捷召開緊

急董事會開了沒有？ 

 

沈部長榮津：這部分，我要問國營會，國營會今天沒有人來。 

 

黃委員國昌：今天還是一樣繼續空著，沒有關係。 

 

部長，你們處理到現在，具體的措施是什麼？提供給我一份書面報告，可以嗎？ 

沈部長榮津：可以。 

 

黃委員國昌：第二個，你們提供給立法院的報告說，一切都公開透明可查，我要求

你們把 MOU、契約交出來，但到現在都還不交，你一方面跟國會說公開透明，另

外一方面要你們把 MOU、契約交出來，但到現在還不交，這無異是在玩兩面手

法。部長，可不可以要求中鋼公司命高捷把東西交出來？ 

 

沈部長榮津：這部分，如果一切都符合法令規定該交就該交，該透明就透明。 

 

黃委員國昌：好，我就等你這句話，你可否承諾我你回去以後會親自督導這件事

情，因為實在是拖太久了，太離譜了，連交到國會裡面的報告都胡說八道。接下

來，這件事情還沒有結束，當初帶著陳慶男去找簡太郎的人叫做黃枝樹，黃枝樹跟

陳慶男一樣是奸商，在吸取全體納稅人的血，黃枝樹在高雄是在做電動車的，他開

了兩家公司，一個叫見發科技，在發展所謂的電池，另外一個叫易速達在發展所謂

的電動機車，易速達電動機車跟你們經濟部領了上千萬的補助，部長，你知不知道

黃枝樹因為詐領補助，之前曾經被羈押，你知道這件事嗎？工業局一定知道，我都

跟你們調過資料了，請工業局上來協助部長。 

 

主席：請經濟部工業局游副局長說明。 

 

游副局長振偉：主席、各位委員。報告委員，這部分我今天沒有帶相關資料來。 

 



黃委員國昌：但是你們知不知道？ 

 

游副局長振偉：這部分，目前我沒有相關的資料。 

 

黃委員國昌：我直接給你們看下面更嚴重的事情，補助電動機車、補助充電電池，

這個我統統都贊成，但問題是詐領工業局補助的易速達公司就是黃枝樹，金額高達

上千萬，然後小琉球營業所設置了能源補充設施也跟經濟部工業局要錢，我現在就

直接請問經濟部工業局，你們是人家拿 paper 來跟你們申請補助，就把錢撥下

去，還是有去實地查看，這東西到底有沒有設置？ 

 

游副局長振偉：是否會後我們再跟委員報告，因為我今天沒有準備相關的資料。 

 

黃委員國昌：我今天要直接跟部長與局長講，你們補助給人家去買電動機車，根本

就沒有，說要在屏東縣的小琉球鄉設置能源補充設施，我特別拜託人跑到屏東的琉

球去看，你們補助的地點，上面都有地址，卻連設都沒有設，完全無影無蹤，唯一

一個地點有看到這台爛機器的卻根本不能用，你們拿國家納稅人的錢去補助這種奸

商，東西不是不見，就是淪為廢墟，納稅人的錢可以這樣花嗎？經濟部工業局針對

這件事情有沒有展開求償行動？當初補助是怎麼發的？哪些公務人員涉及包庇？部

長可否承諾我會徹查到底？ 

 

沈部長榮津：這個部分我覺得就是坦蕩蕩。 

 

黃委員國昌：對，部長，針對你個人我相信，但是你每次都跟我說坦蕩蕩，但是你

下面的人做事都不是這樣，如果真的坦蕩蕩，那送到財政委員會的報告，會沒有一

個人敢背書？ 

 

沈部長榮津：沒有，我請國會針對所有我承諾的案子來列管。 

 

黃委員國昌：請問工業局，當初這件事是怎麼審核通過的？你們接下來打算怎麼

辦？給我書面解釋與報告需要多久？ 

 

沈部長榮津：我會請呂局長直接到您的辦公室說明。 



 

黃委員國昌：好，謝謝。 


